
金門縣烈嶼鄉民代表會第 12 屆第 4 次臨時會第一會次會議紀錄 
     (一、108年烈嶼鄉芋頭季活動規劃專案報告。二、基層建設考察。) 
 

一、時間：中華民國 108年 9月 18日(星期三)9時至 17時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：方主席駿洋、吳副主席福全、林代表長征、洪代表雅明、

林代表長耕、方代表水萬、陳代表秀治 

四、列席：洪鄉長若珊、吳村幹事鉉代理(林課長長固請假)、董代理

課長育全、吳課長玉華、莊代理課長羅山、洪課長國棟、

張主計員方怡、莊兼人事羅山、吳兼政風鉉超、林隊長建

在 

五、主席：方駿洋                      紀錄：吳卓憲 

    秘書：金門縣烈嶼鄉民代表會第 12屆第 4次臨時會第一會次會 

          議，本次會議應出席代表 7位，現在已到席代表 7位，出 

          席代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

    主席：出席代表已達法定人數，依法宣佈開會。 

          本次會議主要議程是請鄉公所作 108年烈嶼鄉芋頭季活 

動規劃專案報告。 

六、主席：現在請觀光課莊代課長上臺作專案報告。 

    莊代理課長羅山：108年烈嶼鄉芋頭季-芋戀小金、芋見妳系列 

                    活動規劃專案報告(略)。 

    主席：針對觀光課莊代課長專案報告事項，各位代表有沒有其他 

          意見？ 

    吳副主席福全：本席有幾個問題，第一因為這次活動改在東林複 

                  合式運動場，本鄉也是芋頭節產地，坦白說各地 

                  方所種的芋頭，還是有區隔的，總不能讓人家挖 

                  芋頭回去之後，讓人感受不同，連帶本鄉的名聲 

                  也會受到影響，所以說場地要注意一下，讓人家 

                  帶回去的品質，讓人滿意；第二部分有關收取報 

                  名費用 200元部分，剛剛你說這措施以前沒有、  



 

    是變相，其實不是變相，這也是促進經濟方式，本席持正面看法，

只不過說像台灣來的遊客，憑機票補助這部分沒問題，另一方

面，那你憑船票票根是依何依據?大金門鄉親如何依據? 大金門

鄉親過來小金門也是刷了卡就過來，也沒有票根，寫這個船票票

根，有意義嗎？ 

莊代理課長羅山：副主席是說住宿部分嗎？ 

吳副主席福全：是說你報告上所寫的領取面額 200元，有關獎勵住宿 

              券活動「船票」這部分。 

莊代理課長羅山：船票是指小三通船票，這部分我再改一下。 

吳副主席福全：再來就是第二項芋頭產業設計行銷活動部分，報告上 

的獎勵規則只有寫前三名，後面的比賽獎金還有優選 

和佳作啊，那你是不是在獎助規則內容上把優勝幾 

名、佳作幾名要列進去。 

羅：副主席主要說的是指? 

吳副主席福全：你看第二項芋頭產業設計行銷活動，第 1部分攝影比 

賽第(四)獎助規則，以前面三名給予獎勵，但優選與 

佳作未列進去，應該要列進去；再來就是芋頭王大賽 

評分比賽方式，希望鄉公所能更審慎思考，列出公 

正、客觀評分方式，讓芋農可以公平競爭，獲得耕耘 

果實的獎勵。另外報名期間是何時? 

莊代理課長羅山：9月 24、25、26日 

吳副主席福全：現在不管是本鄉、非本鄉報名體驗部分… 

莊代理課長羅山：9月 24日是烈嶼區的，9月 25日是大金區的，9 

                月 26日是非縣籍的，早上 9點開始報名，我們有 

三組，所以分三天，這部分我們會在金門日報公 

告、屆時會在各廣播站廣播。 

吳副主席福全：這部分的費用與收取時間是當天(10月 26日)收取? 

莊代理課長羅山：對。 

吳副主席福全：在活動期間希望你們做好人力調配運用，並有效運用 



 

人力，將活動行銷效益最大化，入場券給了，該收費就 

要收費，再來第陸部分，活動預期效果有寫到 92年開始 

至今，現在我們芋頭季到底辦了幾屆?以前所辦農產推廣 

文化季這部分好像是兩碼事，我們現在芋頭季辦了幾年? 

莊代理課長羅山：我去調 91年公文來看，91年公文就開始申請經費， 

然後就比較有規模的在舉辦，我們就定義從 92年 

開始，之後每年都有辦，因為我們農產品都是芋 

頭，所以我們就定調從 92年開始到現在。 

吳副主席福全：像上任洪鄉長成發所說的是第幾年?若講第十年，結 

果屆次與舉辦年數不能對應，會造成紊亂，這部分 

請注意；第陸部分第六點有寫到 106年及 107年縣 

府補助金額為各新台幣 240萬元整，今年預算如何? 

莊代理課長羅山：今年預算也補助 240萬。 

吳副主席福全：我們這次活動預計要花多少錢? 

莊代理課長羅山：縣府補助款我們會盡量用完，不足部分再用本所經 

費。 

吳副主席福全：目前有無概估預計花多少? 

莊代理課長羅山：跟往年差不多，大概 300萬元左右。 

吳副主席福全：說實在這樣報告，相信鄉長很清楚，在當主席期間， 

他一定要你們把活動經費表列出來，這個本來就是承 

辦人應有之態度，現在如果都不交代，等最後發現錢 

不夠用。 

莊代理課長羅山：這個部分我們在改進。 

主席：謝謝吳副主席精闢見解，我們請長征代表發言。 

林代表長征：這一次活動主辦場地-烈嶼鄉複合式體育場，雖然場地 

大，但場地車道出入口狹窄，亦應嚴格交通管制，並 

設置停車位置，避免交通紊亂，維護人車安全。 

主席：本席有幾點看法，就教課長，副主席跟我很有默契，有想到機 

票、船票部分，希望鄉公所團隊加大宣傳力度，推出的獎助遊 



 

客到烈嶼鄉住宿觀光方案，要做好便民服務，遊客只要擇一檢 

據機票或是小三通船票，即協助申請辦理補助，簡便的服務， 

才能招來更多遊客願意登島旅遊。也期望能擴大邀請各機關、 

單位、社團、同鄉會等公私立團體來參與活動，匯聚更多社會 

資源，共襄盛舉，讓活動更有看頭、吸引力。另外交通運輸準 

備工作，請鄉公所與縣府、車船處密切聯繫，請太武號歲修保 

養能於活動前完成，加入遊客大小金載運行列。 

莊代理課長羅山：我們有問車船處吳課長，他是說預計 11月底。 

主席：11月底?這很重要，你要跟他們強力講，還有有些貴賓、鄉親 

報名、組團的，接待部分到時再研究一下，還有期望你們多 

鼓勵芋農來參與活動，販售自家土產芋頭，讓遊客和鄉親可 

以帶回家嚐鮮。 

莊代理課長羅山：開放報名，去年就有了。 

主席：還有請問你們觀光客長何時來?會在芋頭季前來嗎?本席希望新 

     任觀光課長要在芋頭節前來參與， 

莊代理課長羅山：已經辦理徵選作業，目前還沒面試。 

主席：有一點跟鄉長和公所主管報告一下，公所與代表會相互尊重，

在開會期間，我有一點要求就是你們請假，是請甚麼假，要公文

和電話要直接說明詳述，讓本席瞭解其重要性與開會期間不出席

原因，不然一律不准，跟大家宣示，大家互相尊重。 

    也關心活動期間的 

主席提問：(略)。 

    莊代課長答覆：(略)。 

    主席：還有沒有其他問題要提出來的？(無)我們接下來進行下鄉 

考察。 

 

 

 

 



 

七、考察地點： 

(一)本鄉圖書館廣場(劃設汽機車停車格) 

(二)烈中往后井新大同餐廳路口、上庫村莊入口斜坡(裝設反光鏡) 

(三)西方一貫道林師姐道場後方空地(施作花圃等等) 

(四)東林市場尾家戶(污水下水道堵塞) 

(五)后頭方榮森理事長住家前(施作花圃等等) 

(六)后頭新社區活動中心旁池塘(瞭解設計用意) 

(七)麒麟山往后頭聯外道路(雜草修剪) 

八、散會。 


